



## Pressemitteilung

---

Dienstag, 17. Oktober 2023

---

### **„Online-Engel“ für Norderstedter Vereine gesucht: Stadt lädt zur Auftaktveranstaltung am 10. November ins Rathaus**

Norderstedt. Über 250 Vereine gibt es in Norderstedt – und viele Norderstedter\*innen engagieren sich dort ehrenamtlich. Doch den ehrenamtlichen Mitglieder\*innen von Vereinen fehlt oft Fachwissen zu Themen rund um die Digitalisierung. Die Stadt Norderstedt will daher Vereine mit ihren „Online-Engeln“ – also Expert\*innen zu Digitalthemen – zusammenbringen. Die Auftaktveranstaltung findet am Freitag, 10. November, ab 15.30 Uhr im Plenarsaal des Rathauses (Rathausallee 50) statt. Sowohl Vereine als auch Expert\*innen, die ehrenamtlich in digitalen Bereichen unterstützen möchten, sind herzlich eingeladen.

„Mit dem neuen Programm ‚digitales Ehrenamt für Norderstedt‘ legen wir den Grundstein, um Digitalisierung im Ehrenamt und Vereinen zu stärken“, sagt Oberbürgermeisterin Elke Christina Roeder. „Das ist wichtig, denn die Herausforderungen der digitalen Transformation betreffen auch Vereine und soziale Einrichtungen.“ Datenschutz, Facebook und Instagram, Online-Sitzungen oder Homepagepflege – nicht jeder Verein habe Mitglieder, die sich damit auskennen. „Daher suchen wir aktiv nach ‚Online-Engeln‘, die unseren Vereinen und Organisationen mit ihrem digitalen Fachwissen unter die Arme greifen wollen“, so die Verwaltungschefin.

Organisiert wird das Programm von der städtischen Ehrenamtsbeauftragten Elke Köhnke und dem Team von „Norderstedt GO!“ – der Smart-City-Offensive der Stadt Norderstedt. Ob Datenschutz, Webseitenpflege oder die Betreuung der Auftritte auf sozialen Medien – die Unterstützungsmöglichkeiten sind vielfältig. „Ehrenamtliche – auch für digitale Belange der Vereinsarbeit – zu gewinnen, ist ein wichtiger Meilenstein in der Stärkung der Digitalkompetenz unserer Stadt“, sagt Sonja Bahnsen, Leiterin der Stabsstelle Digitalisierung.

Die Auftaktveranstaltung wird moderiert von Senan Rose Alagbe und Tom Marcinkowski vom Kinder- und Jugendbeirat der Stadt Norderstedt. Informiert wird über die Möglichkeiten des digitalen Ehrenamtes. Auch erste praktische Tipps erhalten die Teilnehmenden, beispielsweise zum Thema soziale Medien. Der Nachmittag wird abgerundet mit einer Art Speed-Dating, bei dem erste direkte Kontakte zwischen Vereinen und Digitalexpert\*innen vor Ort geknüpft werden können.

Für einen freiwilligen Einsatz als „Online-Engel“ spricht vor allem, dass viele Aufgaben unabhängig von Zeit und Standort umgesetzt werden können. „Wir wünschen uns, dass wir damit auch Menschen ansprechen, die bisher noch nicht



im Ehrenamt tätig sind“, sagt die Oberbürgermeisterin. Wer am 10. November keine Zeit hat, sollte sich dennoch melden: „Natürlich können sich auch im Nachhinein Interessierte bei uns melden. Wir werden alle Beteiligten bestmöglich miteinander vernetzen und die Vermittlung zwischen Freiwilligen und Institutionen auch in Zukunft unterstützen“, sagt Elke Köhnke.

Wer an der Auftaktveranstaltung teilnehmen möchte, meldet sich am besten an auf der Internetseite [www.norderstedt.de/Ehrenamt/Digitales-Ehrenamt/](http://www.norderstedt.de/Ehrenamt/Digitales-Ehrenamt/) an.